

**TOMA POSESIÓN DE MARÍA CHIVITE COMO
PRESIDENTA DE NAVARRA**

17 de agosto de 2023

Parlamento de Navarra

Muy buenos días. Egun on. [pronunciado "*Egun-ón*"]

Querida presidenta de la Comunidad Foral de Navarra, mi querida María.

Presidente del Parlamento de Navarra, queridos presidentes de País Vasco, Asturias y Castilla-La Mancha -Íñigo, Adrián y Emiliano-, Consejeros, Delegado del gobierno, amigos y amigas.

La verdad es que me emociona especialmente estar hoy aquí en el Parlamento de Navarra como representante del Gobierno de España. Y en un día trascendental, no solo en Navarra, sino en toda España, pues esta mañana se están constituyendo las Cortes para la próxima legislatura.

Enhorabuena de todo corazón, María, por tu investidura.

Eres la primera mujer de la historia del Gobierno de Navarra que repite en el cargo con un segundo mandato consecutivo.

Y es una muy buena noticia desde distintos puntos de vista.

En primer lugar, porque en este momento es fundamental la estabilidad y la continuidad en la gestión. Los próximos cuatro años permitirán culminar tu proyecto, en el que tanto hemos trabajado juntas, y que ya está dando sus frutos en todos los territorios de España.

Y es que, durante la pasada legislatura, María ha sabido liderar un gobierno muy centrado en impulsar el crecimiento y el empleo, en modernizar la economía en clave verde y digital, y avanzar en el

ámbito social, reduciendo las desigualdades y mejorando la vida de los navarros y navarras.

Has pasado parte muy importante de tu vida profesional trabajando para los ciudadanos, no solo en este Parlamento y en el gobierno de Navarra, también en el Senado, y tu reelección debe llenarte de orgullo porque representa el reconocimiento y el cariño de tus vecinos.

En segundo lugar, María Chivite tiene las cualidades necesarias para afrontar este momento tan complejo, con una guerra a las puertas de Europa, que no podemos ignorar porque tiene un impacto muy directo sobre nuestras economías, como vemos estos días con la desaceleración de la economía europea. Más allá del corto plazo, tenemos el reto de abordar el cambio climático que, como estamos comprobando este verano, tiene un impacto real. Y los cambios tecnológicos que se han acelerado de forma exponencial.

En este contexto, **no vale la inacción y el negacionismo. No basta con atender a lo urgente y lo inmediato, sino que tenemos que mantener la mirada siempre levantada, las luces largas, para tratar de anticipar lo que puede suceder en el medio y el largo plazo.**

Y María ha demostrado su capacidad de gestión y su visión, respondiendo con rapidez y eficacia a las urgencias y también impulsando reformas e inversiones para que Navarra pueda afrontar de la forma más favorable los avatares que puedan acontecer en el futuro.

Creo firmemente que tu experiencia va a ser clave para que Navarra siga teniendo una voz fuerte y respetada, con una presidenta que es un ejemplo de **honestidad y liderazgo, de progreso, respeto constitucional, diálogo, convivencia e igualdad.**

En este sentido, **también quiero poner en valor en tercer lugar la excelente colaboración que hemos tenido durante estos últimos cuatro años y de la que no tengo ninguna duda que continuará esta nueva legislatura.**

El trabajo conjunto y la excelente colaboración entre nuestras administraciones ha sido absolutamente clave para garantizar que la salida de la crisis del Covid-19 y de la guerra de Ucrania esté siendo muy diferente a la salida de la anterior crisis financiera, con una respuesta de protección y progreso.

La excelente gestión que el Gobierno de Navarra está haciendo de los fondos europeos y la atracción de proyectos estratégicos es un buen ejemplo de esa colaboración.

De cara a los próximos años, será fundamental seguir aprovechando todas las oportunidades y culminar la transformación estructural de nuestra economía, la reindustrialización en clave verde y digital que ya está

dando sus frutos, para que Navarra siga siendo un baluarte de progreso y avance en derechos, en servicios públicos e igualdad.

Y todo ello en el marco del diálogo, el acuerdo y la lealtad institucional.

Este es el cuarto elemento a destacar hoy porque son tres principios fundamentales para la estabilidad y la convivencia, frente a quienes se empeñan en hacer política desde el ruido y la intoxicación, alimentando la polarización y el enfrentamiento, marcando diferencias entre españoles, negando el cambio climático, censurando la cultura, restringiendo derechos de las personas LGTBI y negando la violencia machista o menoscabando la igualdad de género...

Y esto me lleva al quinto y último aspecto que quisiera señalar en mi intervención: el acto de hoy precisamente simboliza lo mucho que hemos avanzado en nuestro país en estos más de

cuarenta años de democracia en igualdad de género.

Por tu reelección como presidenta de la Comunidad y también porque el acuerdo alcanzado, y que nos ha traído a esta toma de posesión, ha sido liderado por tres mujeres.

Creo que hablo en nombre de todos los navarros y navarras al decir que es un orgullo que el gobierno de Navarra tenga nombre de mujer.

Las mujeres somos la mitad de la población y es fundamental seguir avanzando en paridad, porque es una cuestión de derechos humanos y también por pura racionalidad económica. Las mujeres somos el 50% de la población, y, por tanto, no nos podemos permitir desaprovechar el talento del 50% de nuestra sociedad.

Las políticas y leyes son importantes para lograrlo pero también lo es que niñas y mujeres cuenten con

referentes que les inspiren para aspirar a lo máximo.
Estoy convencida de tu eres uno de esos referentes para muchas de ellas.

Termino ya, querida María, deseándote mucha suerte, mucho ánimo y los mayores éxitos.

Animo Askó, Zorte oná, eta-arraskastarík-handienák, opá-diskizút.

Estoy segura de que tu capacidad y determinación harán que Navarra y toda España sigan avanzando hacia una sociedad más moderna, más cohesionada, sobre la base del diálogo, el acuerdo y la lealtad institucional.

Eskerrik Asko

Muchas gracias